

Controversia genera entre autoridades el viaje a Israel del alcalde Wainraihgt

“MUNIEXPO”. El concejal Segura dijo que hubo viajes en períodos donde “nada se reporto para la comuna”. Senador Espinoza sin bien valoró la finalidad del viaje, dijo que políticamente no era el momento. El diputado Sáez dijo que debe respetar la política exterior.

Marcelo Galindo
 marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

Reacciones divididas generó el viaje a Israel del alcalde de Puerto Montt, Rodrigo Wainraihgt (RN), para asistir a la “Munieuxpo 2025”. La autoridad defendió su estadía en esta nación, tras la entrevista publicada ayer por este medio.

Para el senador Fidel Espinoza (PS), si bien es una oportunidad para desarrollar a la comuna en diversas materias relacionadas con la tecnología, no fue el momento para viajar, en medio del conflicto bélico Israel-Palestina.

“No me gusta hacer leña de un árbol caído. Yo creo que el momento de la decisión política de ir a Israel, fue equivocado. Tampoco me voy aprovechar de la situación, como lo hacen otros políticos, sino que espero que su visita sea importante para Puerto Montt. Porque si esta visita significa apoyo tecnológico y tener avance para la ciudad y sus sectores rurales, considerando todo el importante avance que ha tenido Israel en el mundo en materia tecnológica, entonces si es de esa forma, sí es valiosa (la visita) para la comuna”.

POLÍTICA EXTERIOR

El diputado Jaime Sáez (FA), sostuvo que como actor político de la ciudad, la región y el país, Wainraihgt debe entender que no se trata de beneficios más o beneficios menos, “se trata de la vinculación con el Estado (Israel) que está acusado en tribunales internacio-



WAINRAIHGT ESTUVO CERCA DE UNA SEMANA EN ISRAEL POR ESTE EVENTO.

nales de crímenes de lesa humanidad que estamos viendo día a día, cómo lleva adelante una campaña de exterminio de la población Palestina en Gaza y Cisjordania, que viola el derecho internacional de forma sistemática y que viola resoluciones del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas”.

Para Sáez, Israel debe tener un aislamiento diplomático. “Esa es la política exterior que viene llevando adelante Chile, no sólo bajo el gobierno del Presidente Gabriel Boric, sino que es una política de Estado que se viene desarrollando desde hace muchos años. Por lo tanto, esto no se trata de atraer inversiones o aprender sobre innovación o biotecnología. Se trata de respetar la política exterior de nuestro país, que está siendo contradecida por el actuar del alcalde. Eso es

inaceptable”, expuso.

PERÍODOS PASADOS

De su lado, el concejal José Segura (RN), recordó que cuando Wainraihgt informó de su viaje y pidió autorización para asistir, “le solicite que fuera acompañado de Adolfo Alvial, director de esta nueva unidad; sin embargo, él me respondió que la invitación era personal”.

Comentó que “es bueno recordar que en períodos pasados, concejales y alcalde fueron con gastos pagados por el municipio a varios países, cuyos efectos en la ciudad se desconocen”.

El concejal Segura reforzó que es la primera vez que un Estado desarrollado como Israel invita a un alcalde de la ciudad, “lo que a mi juicio es muy relevante e importante para la comuna”.

mar un régimen cuestionado por crímenes de guerra y luego llamó ‘terroristas’ a sus víctimas; como si la evidencia fuera ficción, como si la hambruna fuese una novela. Puerto Montt no puede ser cómplice ni espectador de esa irresponsabilidad”, acentuó.

Su colega, Bárbara Cáceres (PL), definió que su compromiso es mantener una mirada crítica y objetiva, tal como la ciudadanía espera y merece.

“Como autoridad, tengo la responsabilidad de votar en base a los antecedentes disponibles. Sé que es importante separar el rol público del ámbito personal, porque sólo así podemos garantizar una gestión justa, transparente y coherente con las normas”, expuso.

APOYO POLÍTICO

Para el diputado Alejandro Bernal (PL), este tipo de invitaciones son para generar un respaldo político.

“En lo personal, no he aceptado viajes a Israel, a diferencia de otros colegas diputa-

dos de la región, porque sé que la intención de fondo no es técnica, muy por el contrario tienen el objetivo de conseguir apoyo político ante una causa que a mi modo de ver es absolutamente condenable”.

En cambio, su colega Fernando Bórquez (UDI), expuso que el alcalde Wainraihgt tomó una decisión respaldada democráticamente por el concejo. “Se trata, por tanto, de una decisión institucionalmente válida y legítima”.

A pesar de ello, agregó, “se ha generado una polémica política que parece olvidar un hecho: el propio Presidente, cuando era diputado, encabezó una comitiva oficial en Palestina, acompañado por la diputada Maite Orsini. La coherencia también debería formar parte del debate político”.

DESTEMPLADAS

El diputado Mauro González (RN), sostuvo que el alcalde de Puerto Montt cuenta con todo su respaldo, por la valiosa experiencia que pudo recoger en Israel y que se podrá replicar en la capital regional.

“Las críticas destempladas que han surgido provienen exclusivamente del Frente Amplio, sector que ha optado por la descalificación política en vez de valorar iniciativas concretas para el progreso. No han sido aporte en áreas fundamentales como tecnología, innovación o seguridad, y hoy sólo buscan dañar la imagen de un alcalde que, en apenas seis meses, le ha cambiado la cara a la ciudad con trabajo, orden y gestión”, sostuvo. ☞

CUESTIONADO

La edil Evelyn Chávez (FA) acusó que el alcalde viajó a Israel “sin consultar (más que a los concejales que dieron su venia) ni representara a nadie más que a sí mismo”.

Aseveró que el jefe comunal uso su cargo para “legiti-

Producción de agua

● Uno de los puntos destacados por el alcalde tras su viaje a Israel, es lo relacionado con la producción de agua. La autoridad dijo que se reunió con privados que están relacionadas con soluciones a la falta de agua. “Israel tiene la capacidad de poder reutilizar cerca del 92% del agua, siendo el país número uno a nivel mundial que lo puede hacer. El país que lo sigue es España, con cerca del 20%. Eso también es muy importante, puesto que nosotros tenemos una serie de lugares en los cuales aún no tenemos agua, es el caso de Isla Tenglo, en diferentes sectores en La Vara, en El Tepual. Por tanto, también son experiencias que podemos compartir y podemos trabajar de manera colaborativa”.